



Les excuses de Rigpa

Le Conseil de Vision de Rigpa — avec le soutien des Conseils d'Administration, des équipes de direction et des principaux enseignants — s'adresse au sangha de Rigpa, présent et passé, et à toute la communauté du Dharma, avec le souhait profond et sincère de s'excuser pour les erreurs qui ont été commises, et les blessures qui ont été causées à notre communauté et au-delà.

Nous reconnaissons que des personnes ont été blessées dans leur relation avec Sogyal Rinpoché et Rigpa, et que Rigpa n'a pas répondu d'une manière appropriée à leurs besoins. Cela a créé de la souffrance, une perte de confiance, de la douleur, et d'autres difficultés encore, impactant la vie de ceux qui étaient directement concernés, des étudiants de Rigpa, et la communauté bouddhiste au sens plus large ainsi que la société.

Nous reconnaissons aussi que notre manière de gérer la situation ces dernières années a créé des souffrances au sein de notre communauté et au-delà. Nous sommes conscients que, même si nous avons opéré les changements nécessaires au sein de notre communauté et de notre organisation, nous n'avons souvent pas réussi à exprimer à quel point nous étions touchés par ceux qui avaient été blessés. Nous n'avons pu leur manifester pleinement notre profonde sympathie et la sincérité de nos intentions.

Nous nous excusons pour tout cela et nous poursuivons notre action afin de nous assurer que cela ne se reproduira jamais plus, en continuant :

- à apprendre de cette situation et en faisant activement des [changements](#), à la fois concrètement et au niveau culturel, créant ainsi un environnement sécurisant à Rigpa.
- à offrir notre soutien à ceux qui ont été blessés, grâce au processus de réparation et aux comités de doléance.
- à partager ce que nous avons appris avec la communauté bouddhiste occidentale toute entière, afin que ces situations ne se reproduisent plus.

Puisse tout ce que nous avons traversé devenir un facteur de maturation et de guérison.

Si une personne que vous connaissez, ou bien vous-même, avez besoin de soutien, sachez que sont à votre disposition :

Le processus de réparation, un espace neutre où ceux qui ont été blessés dans leur relation à Sogyal Rinpoché peuvent s'exprimer et faire part des actions réparatrices qu'ils souhaitent voir mises en œuvre. Ce processus est toujours en cours. Toute personne qui a déjà été en contact avec Martina Jordan et qui souhaite à présent participer à une réunion ou un partage réparateur avec Rigpa, doit contacter Martina à l'adresse suivante : consensusnireland@gmail.com avant le 31 octobre 2021. Toute autre personne qui souhaiterait envisager une réunion ou une action réparatrice avec Rigpa peut contacter Tim Chapman à l'adresse suivante : info@timchapman.eu. Il n'y a pas de date limite pour cette option.

Les comités de doléance de Rigpa, créés pour permettre à toute personne ayant des difficultés avec Rigpa de partager ses préoccupations, de résoudre ses difficultés, ou de déposer une plainte. Vous pouvez également demander une action réparatrice dans ce contexte. Ils existent dans chaque pays où existe chaque centre Rigpa. Vous trouverez tous les détails sur cette procédure de doléance ainsi que les coordonnées des comités [ici](#).

Si vous sentez que vous ne pouvez pas parler à quelqu'un de Rigpa, vous pouvez aussi vous adresser au Comité international de doléance, qui est indépendant de Rigpa et fait des recommandations aux bureaux de Rigpa. Ceux-ci ont se sont engagés à agir en conséquence. Mail : independentgrievancecouncil@gmail.com.

October, 2021

Le renouvellement de ces excuses a été partagé dans le cadre d'un processus de justice réparatrice et suite à une profonde réflexion des membres du Conseil de Vision, ainsi que des Conseils d'Administration, des équipes de direction et des principaux enseignants.